
 

Necessidade de maior interesse do Governo no desenvolvimento de instalações 
públicas no bairro de Seac Pai Van 

Wong Lai I 
3/8/2021 

O Centro de Actividades do Ensino Técnico-Profissional e o Centro de Actividades 
Pedagógicas de Línguas de Seac Pai Van, em Coloane, foram oficialmente inaugurados 
e postos em funcionamento em Novembro passado, e acolheram, entretanto, o Curso 
Internacional de Culinária e um estágio de experiência da língua portuguesa, 
respectivamente, com o objectivo de formar, através das oportunidades de formação e 
aprendizagem proporcionadas, talentos de qualidades diversificadas, para o Governo da 
RAEM. Os dois centros mencionados dispõem de excelentes condições de 
aprendizagem e de instalações profissionais, que favorecem o nível de concentração e 
aplicação dos estudantes, durante o processo de aprendizagem, o que é de louvar. Porém, 
muitos dos moradores dos edifícios próximos não estão familiarizados com a existência 
desses dois centros de actividades, pelo que proponho que o Governo faça mais 
promoção e crie mais cursos para participação de adultos interessados, por forma a 
permitir que estes últimos possam desenvolver continuamente as suas competências, 
mesmo quando em situação de desemprego e por meio alternativo do fundo do Programa 
de Desenvolvimento e Aperfeiçoamento Contínuo. 

A par do referido, de acordo com os comentários de outros moradores, o bairro de 
Seac Pai Van sempre tem carecido de campos de futebol. Durante os feriados e as férias 
escolares, as crianças costumam concentrar-se na Rua Três de Ip Heng, para jogar 
futebol, o que constitui uma situação de potencial risco para os transeuntes, que são 
obrigados a desviarem-se constantemente de bolas. Nesse sentido, mais uma vez, 
proponho ao Governo que crie campos livres, estudando, paralelamente, a possibilidade 
de abertura dos campos da Escola Oficial de Seac Pai Van ao público, conforme as 
circunstâncias concretas, oferecendo meios para os moradores do bairro desfrutarem do 
prazer dos desportos com bola. 

Enquanto isso, alguns pais relatam ainda que, apesar da existência de uma passagem 
superior para peões junto da Escola Oficial de Seac Pai Van, ainda são muito frequentes 



 

as situações de travessia irresponsável da estrada, cuja frequência reduz nos períodos de 
entrada e saída da escola, quando os agentes da PSP estão presentes no local. Fora desses 
horários, são muitos os casos de imprudência. Face a isso, tendo como referência a 
ligação estabelecida pela passagem superior para peões entre o Edifício Ip Seng da 
Alameda da Harmonia e o Complexo Comunitário de Seac Pai Van, proponho que as 
autoridades competentes considerem ligar a passagem superior para peões da Avenida 
de Lok Koi às instalações comunitárias existentes, a fim de facilitar a ida dos moradores 
ao supermercado e ao terminal de autocarros. Além disso, devido a questões de 
segurança, proponho que seja colocada mais uma passadeira no local do semáforo da 
Avenida de Vale das Borboletas, de modo a reforçar as condições que salvaguardam a 
segurança dos moradores na travessia da estrada. 


